

PRECIOS DE SUSCRICION.

2 pesetas, 50 céntimos trimestre.

El pago adelantado.

Se publica 2 veces á la semana.

LA CRONICA,

PERIÓDICO CONSERVADOR Y DE INTERESES GENERALES

DE LA PROVINCIA DE TERUEL.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion.

Calle de Carrasco, 27.

Anuncios.

A precios convencionales.

La correspondencia se dirigirá á la Administracion del periódico.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia.—San Froilan, San Plácido y San Atilano.

Dia 6.—Santa Fé, Santa Erotida y San Bruno.

Dia 7.—Santa Justina y San Marcos.

CULTOS.—Continúa en la Iglesia de San Pedro el novenario á Ntra. Sra. del Rosario.— Por la mañana á las 8 misa rezada en el altar de la Virgen del Rosario y por la tarde á las 5 y 1/2 los ejercicios de la novena.

En la Iglesia de Santa Clara continúa el novenario á S. Francisco de Asis, siendo la misa solemne á las 10 y los ejercicios de la tarde á las 5.

El dia 7 á las 8 de la mañana misa cantada á Ntra. Sra. de los Desamparados en la Catedral.

Todos los dias se reza el Sto. Rosario en las Iglesias de la Merced y S. Pedro al toque de oraciones. Haciéndose la visita á Ntra. Señora del Sagrado Corazon de Jesús en Santa Clara, terminada la novena de S. Francisco.

Sr. Director de LA CRÓNICA.
Teruel.

Madrid 2 de Octubre de 1882.

Una de las cosas que preocupaban á los políticos era la actitud que por fin adoptaría el Sr. Navarro Rodrigo, cuya amistad con el Sr. Presidente del Consejo de ministros parecía haberse enfriado algun tanto durante el verano.

Vino el importante ex-ministro, conferenció con el presidente del Consejo y de esta conferencia parece haber salido la concordia apetecida.

El Sr. Navarro Rodrigo parece, pues, que esperará á que llegue el mes de Marzo para el cual piensa el Sr. Sagasta hacer la modificacion ministerial é iniciar una política ampliamente liberal.

Es notable la actitud del Sr. Sagasta y del partido dominante.

Sin hacer nada ni tener política determinada quieren llenar toda la escena gubernamental y ocupar la derecha con las figuras conservadoras de los generales Martinez Campos, marqués de la Habana y Posada Herrera, mientras llegan por la izquierda á la benevolencia jurídica del Sr. Romero Giron, verdadero *facto tum* del ministerio de Gracia y Justicia y gran padrino de los proyectos de reforma de leyes y tribunales que han de llevar la firma del Sr. Alonso Martinez.

Con este sistema la vida de los demás partidos es imposible, por que sin inconsecuencia manifiesta pueden acu-

dir á todas las soluciones, que nunca han de parecer bastante conservadoras si las adopta el general Martinez Campos, ni han de llamar la atencion por liberales si nacen bajo los auspicios del Sr. Romero Giron.

Esta es la fórmula que la pereza del Sr. Presidente del Consejo habia adoptado para vegetar en el poder sin hacer nada ni cumplir programa alguno determinado y definido.

Pero como donde no hay movimiento falta la vida y como las cosas al fin se conocen, han surgido los disidentes y con ellos los que forman la izquierda dinástica, verdadero partido liberal de la monarquia que con el conservador ha de turnar en el poder para el desenvolvimiento de las instituciones fundamentales del pais.

« 5 »

Ayer á las 5 y 1/4 de la tarde llegó á Madrid toda la Real familia.

En Villalba tomaron el tren Sus Magestades el rey y la reina y Sus Altezas la princesa de Asturias y la infanta D.^a Isabel, reuniéndose con la reina madre que con las infantas doña Paz y D.^a Eulalia habia salido momentos antes del Escorial.

En la estacion esperaban á los augustos viajeros, los ministros de la Corona, y las autoridades civiles y militares de la Corte.

En el palacio esperaban los grandes de España, gentiles hombres, damas y altos funcionarios de la Casa real.

S. M. viene en perfecto estado de salud y el color de su tez demuestra el activo ejercicio á que se ha dedicado en el campo.

El tránsito de la estacion al real palacio, se hallaba ocupado por una numerosa concurrencia que saludaba con cariño y respeto á la familia real.

« 5 »

Como en Madrid hay siempre alguna preocupacion poco seria, que sirve como de claro oscuro á las más importantes cuestiones, hoy la gente no habla de otra cosa que de la cuestion de los revendedores de billetes de teatro, suprimidos por el Sr. Gobernador de la provincia.

Son los revendedores una clase que merece en parte la persecucion de que es objeto, porque han abusado grandemente del público que deseaba divertirse, pero las medidas adoptadas, sobre no suprimir la reventa que continua

privadamente, ha recargado el precio de los billetes en un 15 por 100 que de mas perciben las empresas con solo expendierlos, en habitaciones distintas de sus locales propios.

Como esto no es serio y como no se pueden tomar medidas con apariencias protectoras para que resulte el vecindario más perjudicado que antes en sus intereses, la prensa entera combate la organizacion y el público en masa pide que se reformen los acuerdos del Sr. Conde de Xiquena.

No se lo que sucederá, pero si no se ha de obligar á las empresas á que manden todas las localidades libres de abono al despacho, para que el público las tome sin sobre precio, alguno, hay que confesar que era más conveniente la existencia legal de los revendedores.

R.

Noticias provinciales y locales.

APERTURA DE CURSO

en el Instituto provincial de 2.^a enseñanza.

El domingo próximo pasado tuvo lugar en nuestro Instituto provincial la inauguracion del curso de 1882 á 1883. Presidido el acto por el Sr. Gobernador civil, á quien acompañaban los Sres. Vicepresidente de la Dputacion, Alcalde, Juez de primera instancia y comisiones del Cabildo, Seminario, Escuela Normal, Sociedad Económica, Batallon de Depósito y Claustro de Catedraticos; lleno el salon de innumerables personas en que se hallaban representadas todas las clases sociales y embellecido por elegantes damas, además de inmenso gentio que se agolpaba á las puertas por no poder ya entrar, comenzó la solemnidad académica con la sinfonia de Tancredi habilmente ejecutada por la orquesta que dirige el reputado maestro Sr. Monton. A continuacion el Catedrático y Secretario del Establecimiento, señor Atrian, leyó además de la Memoria del curso anterior, un verdadero discurso, bueno como todo lo suyo, sobre las ventajas del trabajo para la vida física y psicológica, y despues de una breve pausa amenizada por la música se distribuyeron los premios á los aprovechados alumnos D. Ramon Perez y Miguel, D. Federico Andres y Tornero y D. Pedro Gonzalez y

Hernandez, con cuyo motivo el Sr. Director D. Pedro Andrés y Catalán, padre de uno de los jóvenes premiados dirigió tiernas y modestas frases al escogido público que arrancaron lágrimas y aplausos, y después de un sentido discurso de despedida que pronunció el citado alumno don Pedro Gonzalez, declaró el Sr. Presidente abierto el curso académico, ejecutando la orquesta en los intermedios escogidas piezas.

Terminado el acto, los que asistimos á él pasamos á visitar los gabinetes, saliendo sumamente complacidos tanto del rico material científico que encierran, como de la acertada y artística colocación de los objetos que honra al Claustro del Establecimiento y á la Diputación que con esmerado celo lo sostiene; llamándonos particularmente la atención el gabinete de Historia natural que ha sido necesario agrandarlo para dar cabida á los numerosos y magníficos ejemplares que contiene, quedando un hermoso salon de 15 metros de longitud y 4 de latitud profusamente iluminado por cinco grandes ventanas.

También se ha construido un nuevo Laboratorio químico y un observatorio meteorológico y se ha colocado en el salon de actos públicos en bonito dosel un acabado retrato de S. M. el Rey, cuadro de gran mérito artístico debido al pincel de una distinguida Señorita de Madrid.

El que visite hoy el Instituto quedará convencido de que es uno de los primeros de su clase.

«[^]»

INAUGURACION DEL CURSO DE 1882 á 83 en la Escuela Normal.

El día primero del actual, á las once de su mañana, se celebró en la Escuela Normal Superior de Maestros la apertura del curso de 1882-83, bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil y con asistencia de varias corporaciones y particulares previamente invitados, y de los alumnos de dicho establecimiento.

El acto fué solemne. Después de tomar asiento los invitados, el Sr. Director de la Escuela leyó un bien escrito discurso sobre la importancia de la misión del Maestro y la necesidad de las Escuelas Normales para preparar jóvenes que más tarde puedan dedicarse con fruto á tan honrosa profesión.

El Sr. Secretario leyó una memoria del curso pasado, la cual arroja datos de importancia y de satisfacción para todos los que han contribuido á la reinstalación de dicha Escuela. El total de alumnos matriculados ha sido 76, de los cuales 55 pertenecieron al primer curso, 10 al segundo y 11 al tercero. Se han presentado á examen 62, varios de los cuales han obtenido honrosas calificaciones, habiendo sido relativamente escaso el número de los que no han probado curso, apesar del cúmulo de asignaturas que cada año comprende.

En los exámenes de reválida, tres

han obtenido el título de Maestro superior, cuatro el de elemental, y tres el certificado de aptitud.

Leída la memoria, el Sr. Gobernador Presidente declaró abierto el curso de 1882-83.

La orquesta, hábilmente dirigida como de costumbre por el Sr. Monton, ejecutó admirablemente escogidas y variadas piezas.

Apesar del poco tiempo transcurrido desde la reinstalación del importante establecimiento á que nos referimos, cuenta ya con útiles de enseñanza bastantes para hacer provechosa la instrucción que en él se comunica; y dado el celo y competencia demostrados por el Sr. Director y por los demás profesores del mismo, así como el interés que en favor de él viene demostrando la Diputación provincial, de esperarse que dentro de pocos años se hallará montado á la altura de los mejores de su clase.

«[^]»

No ha debido leer bien *El Comercio Aragonés* nuestro número 78 y especialmente el artículo intitulado «Analicemos», cuando escribe en su número 59 otro en el que se hacen una porción de consideraciones y cargos á nuestra publicación que carecen por completo de fundamento y que solo han podido hacerse sin tener presente lo que nosotros hemos escrito.

«[^]»

Por fin los afortunados poseedores de los décimos del billete número 6.090 de la extracción del 24 de Agosto, pudieron el día 2 cobrar las 80,000 pesetas que les habían correspondido.

«[^]»

En la Baranía de Escriche ha ocurrido recientemente un horroroso crimen que ha llenado de consternación á los habitantes de aquellas inmediaciones. Parece ser que estando á las 7 y media de la noche del 29 del pasado en su propio domicilio el mediero de la masía llamada de la Rinconada, Ignacio Monton, recibió por la espalda un disparo de arma de fuego que le produjo tres graves heridas, mortales todas ellas según opinión facultativa. El hallarse la causa en sumario nos impide dar algunos mayores detalles.

Esperamos que se ha de descubrir el autor de tan criminal atentado que lamentamos de todas veras, porque tenemos entendido que se han hecho diferentes prisiones.

«[^]»

El ayuntamiento de Albalate del Arzobispo ha suprimido en las fiestas de este año la corrida de novillos, y resuelto comprar una bomba de incendios con el dinero que habria de invertir en aquella diversion. Es un caso digno de todo encomio y de ser registrado, para que le imiteu algunas otras corporaciones de esta provincia.

«[^]»

Dentro de pocos días dirigirá el señor Castelar á sus correligionarios de provincias la anunciada circular exhortándoles á que intervengan activa y

resueltamente en la próxima lucha para elegir las diputaciones provinciales.

En dicha circular parece que se hará una trasparente alusión á la coalición republicana que el señor Castelar no acepta sino en cuanto pueda favorecer el triunfo de los candidatos posibilistas. ¿Que efecto producirá en esta, aquella circular?

«[^]»

Con fecha 26 de Setiembre último ha sido aprobada por el Ministerio de Fomento, la modificación de los artículos 67 y 68 de las Ordenanzas de riego de esta capital, en la forma propuesta por la Junta general de regantes, según su acuerdo, tomado en sesión de 6 de Enero último.

De suerte, que en lo sucesivo, las limpias tanto ordinarias como extraordinarias de las acéquias y brazales, se harán por cuenta de los propietarios de las heredades fronterizas, bajo la inspección del Sindicato; y las de los comuneros, continuarán haciéndose por subasta.

«[^]»

Supone *El Eco de Gardalope* que además del Cardenal arzobispo de Zaragoza, asistirán á la inauguración de las obras del ferro-carril de Val de Zafan á San Carlos de la Rápita que se ha de verificar uno de estos días, el Capitan general y el gobernador civil de Teruel.

«[^]»

Desde que por haber entendido la mayoría de nuestra Diputación provincial que, para ser vocal letrado de la Comisión permanente no se necesitaba título alguno académico, aquella corporación se compone de cuatro y no de cinco individuos como exige la ley, lo cual no deja de ser una economía para la provincia. Mas como recientemente uno de ellos ha sido nombrado para un cargo retribuido, con residencia en la ciudad de Alcañiz y otro ha dos días que se ausentó para Zaragoza, quisiéramos saber como podrá celebrar sesión la Excma. corporación provincial, no habiendo en esta el número de vocales que exige el artículo 62 de la ley y no residiendo en la capital más que un vocal suplente, y este precisamente elegido por un partido judicial que tiene ya representación en la permanente.

«[^]»

Según nuestras noticias:

Las próximas fiestas del Pilar en Zaragoza, que coincidirán con la llegada del rey y con la inauguración de la subasta del ferro-carril de Canfranc, prometen ser brillantes y animadas como pocos años. Además de los festejos acordados por el ayuntamiento y de los que dedica la junta á solemnizar aquella importante mejora, se inaugurarán la granja escuela de agricultura y un pabellón del manicomio provincial. Habrá también grandes revists y maniobras militares, una corrida extraordinaria de toros el día 17 procedentes de las acreditadas ganaderías de los Sres. Ferrer y Val por los afamados diestros Lagartijo y Frascuelo y sus excelentes cuadrillas.

estando el circo taurino adornado convenientemente para dar mas realce al espectáculo y una grandiosa iluminacion que la diputacion proyecta en su palacio. La misma corporacion distribuirá á los pobres 1.500 bonos de á peseta. Para recuerdo de estos sucesos, se acuñará una medalla.

« 3 »

Como no hemos recibido el número de nuestro ilustrado colega «La Revista del Turia» correspondiente al 30 del mes anterior, hemos tratado de averiguar la causa de ésta tardanza impropia de la puntualidad con que dicha publicacion cumple sus compromisos con sus abonados. Segun nuestras noticias, éste entorpecimiento obedece á lo deficiente del material de la imprenta de la *Casa provincial*, cuya dependencia tiene en el mayor descuido nuestra notable Comision provincial, y, á ciertas órdenes *muy liberales* y en extremo cortésas emanadas de los Sres. Gobernador civil y Vice-presidente de la Comision provincial.

En el mismo caso se halla «La Union.»

Magnífica ocasion se le presenta al «Comercio Aragonés» para tributar un aplauso á la Comision provincial por el celo, inteligencia y lealtad con que cumple sus compromisos con las empresas periodísticas.

Tratárase de conservar la plaza de tres mil pesetas ó pasar á otra ganga con buen sueldo, y otro seria su celo...etc.

Estos diputados si que son *capaces* y dignos de reeleccion.

Tengan paciencia, pues, los suscritores de nuestros queridos colegas.

« 4 »

Ha llegado á esta capital el diputado por Albarracin D. Carlos Ribera.

Con tal motivo se ha reunido el sanedrin benévolo-fusionista para ocuparse, entre otros asuntos, segun nuestras noticias, de la designacion de candidatos para diputados provinciales en el distrito de Teruel.

Por ciertas desconfianzas y rivalidades de vecindad, dicennos, que se eliminará de toda candidatura un apellido fusionista del dia siguiente; que la de Teruel, habida cuenta de los heterogéneos elementos que votaron al Sr. Rivera para diputado á Cortes, ha quedado acordada con dos ministeriales de los perpétuos, un republicano de los *embolados* y un carlista nocedalino.

Con tales elementos, ¿dicha y gloria.
Esperamos en próxima campaña?
Temo el juicio severo de la historia.

« 5 »

Llamamos la atencion del Sr. Administrador de correos sobre ciertos abusos que en el servicio que está á su cargo, dicen que se cometen en las carterías de Villed y Libros, en alguno de cuyos puntos no parece si no que el servicio de peatonía ó conduccion de la correspondencia es un cargo concebido cual el de badageria segun es la variacion del personal que lo desempeña. La cartería de Libros creemos

está muchos dias encomendada á una muger que careciendo de la instruccion necesaria y como quiera que ni aun leer sabe, cuando recibe la correspondencia, tiene que salir por las calles preguntando para quien es *aquello* segun su propia frase; y sobre el hecho no menos grave de ser cierto y sobre el que se nos asegura han dado ya parte oficial á la Administracion de correos, de circular por aquellos pueblos paquetes y cartas sin el correspondiente franqueo. Hace un año no habia ninguno de estos abusos, los peatones de Villed á Libros, Riodeva y Alemúz, desempeñaban con exactitud su cometido y en premio de tales servicios, se decretó su cesantia. Por la misma causa y en recompensa á los 19 ó mas años de buenos servicios algunos de ellos prestados sin retribucion por la persona que tenia á su cargo la cartería de Libros, fué lanzada de su cargo.

Justicia fusionista.

« 6 »

«Una nueva real orden expedida por el Ministerio de Gracia y Justicia y comunicada á los reverendos prelatos y gobernadores eclesiásticos, *sede vacante*, preceptúa.

«1.º Que se reitere á V. l el encargo de hacer saber á los párrocos de su diócesis que los eclesiásticos que autoricen matrimonios de militares que no tengan las condiciones que para contraerlo exigen la ley de reemplazos vigentes y la real orden del Ministerio de la Guerra, que le fué comunicada en 15 de diciembre de 1881, incurren en responsabilidad criminal.

Y 2.º Que al propio tiempo se circulen las oportunas instrucciones á los fiscales de las Audiencias, para que en cumplimiento de su ministerio y con arreglo al espíritu y letra de esta real disposicion, persigan á los que autoricen matrimonios con infraccion de la ley de reemplazos vigente, ante los tribunales ordinarios, los cuales declararán, como siempre, lo que proceda en justicia.»

« 7 »

Leemos en los periodicos de Zaragoza.

«Ha ocurrido un sangriento suceso. Un estudiante de aquella Universidad, llamado J. M. R., natural de Castellote, se presentó á las ocho y media de la mañana en una casa de la calle de Alfonso, solicitando ver á la jóven P. B., natural de Mas de las Matas, y que residia allí accidentalmente.

Al salir la muchacha, el estudiante sacó una pistola de dos cañones y disparó á quema-ropa sobre aquella. Uno de los proyectiles destrozó el dedo índice de la mano izquierda de la victima y el otro penetró por la region epigástrica.

El agresor esperó la llegada de la autoridad, y confesó su delito.

Desde entonces amorosos fueron la causa del atentado, segun declaracion del reo.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Orihuela del Tremedal 30 de Setiembre de 1882.

Muy señor mio y amigo: triste, frio

y lluvioso, ha estado el tiempo durante nuestras fiestas y ferias últimas; habiéndose observado alguna desanimacion mas bien que por esta causa por las falsas noticias que se han propalado con respecto á la salud pública que no puede ser más excelente en esta localidad.

Sin embargo, las funciones religiosas, se han celebrado con la solemnidad y esplendidez con que se celebran siempre en este magnifico templo que más bien puede considerarse como una hermosa catedral que como modesta iglesia parroquial de un pueblo.

Dignos de todo elogio son los discursos sagrados pronunciados por el ilustrado cura economo Sr. Pradas.

La lluvia impidió que se llevara á efecto la procesion, la cual tuvo que regresar al templo en mitad de su carrera, no sin que experimentara una contrariedad grandísima la numerosa concurrencia que acompañaba á su venerada virgen del Tremedal á la que rinde un culto tan fervoroso y entusiasta.

Apesar de lo expuesto, han sido muy abundantes las transacciones de toda el se de ganados, en especial de lanar y de cerda, habiéndose efectuado ventas por cantidades muy considerables, que en este momento no podemos determinar ni aun aproximadamente.

En el casino, se celebraron numerosos alborozos, reinando en todos la mejor armonia y buen humor.

En resumen, apesar de las contrariedades del tiempo y de las falsas especies vertidas, se han hecho muchos negocios y ha reinado bastante animacion aun cuando no tanta como en años anteriores; de manera que puede augurarse un feliz porvenir para estas ferias, si no decae el entusiasmo conque las preparan y llevan á cabo las autoridades y los vecinos de Orihuela; lo cual, producira un profundo desengaño en todos nuestros adversarios que alquiritran el convencimiento de que todos sus reprobados medios se estrellan ante la constancia y buen deseo de los oriholanos.

Yo no puedo menos de rogar á mis queridos convecinos que aprovechen las ventajas que les dá nuestro terreno; que secunden la iniciativa de personas que verdaderamente se interesan por su bienestar y muy en breve la feria de Orihuela, conseguirá los resultados fructuosos que sus hijos se proponen y sera una de las más importantes de esta provincia.

Ya sabe V. cuán de veras le aprecia su afectisimo amigo y s. s. q. b. s. m.,

Plácido Miguel Gonzalez.

A los dignos habitantes de la Invicta y Heroica Ciudad de Teruel.—El señor Alonso Diez al haber visto el acento de sus discipulos estampado en los periodicos de esta localidad, manifestando el respeto y gratitud á la Enseñanza caligráfica, obtenida por el sencillo y brevisimo tiempo del método que tiene establecido, para la adquisicion de la Caligrafia Universal, tanto Magistral como

Pendolística con sus adornos, queda grabado en el corazón del señor Alonso, el lema glorioso, á que debe aspirar toda aquella persona que se consagra á la Enseñanza pública.

Todos los discípulos del señor Alonso, que tan dignamente han sabido caracterizar su honradez y gratitud, tienen en su profesor, ahora, y siempre, la «Cuna de Consulta» para todos sus estudios particulares, en las diferentes asignaturas de Enseñanza que hayan aprendido.

Se prepara el 2.º curso, que dará principio el día 4 de Octubre.

Las personas que gusten matricularse pueden hacerlo, desde la publicación de este anuncio.

Calle de San Francisco, número 5 principal, derecha.—El Catedrático.—Julian Alonso Diez.

Remitido.

PRENSA.

De «El Mercantil Valenciano.»

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 2, 7 noche.

Mañana se celebrará la subasta de las obras del ferro-carril del Canfranc, habiéndose constituido hoy varios depósitos.

«[⌘]»

El Correo ha dicho que la debilidad de los gobiernos depende de su constitucion orgánica.

Por eso es tan débil el fusionista: su constitucion no puede ser más de testable.

«[⌘]»

Dice *Izquierda Dinástica*:

Doscientas cuarenta cigarrerías se han declarado en huelga, porque el papel de los cigarros era malo.

Peores son los papeles de la situación, y pasan.

Al escribir papeles no empleamos la palabra como sinónima de periódicos.

No se den, pues, por aludidos *El Correo*, *El Siglo* ni *La Iberia*.

«[⌘]»

De *La Discusion*:

«La mayoría de la prensa periódica hace constar que el Sr. Sagasta no quiere Córtes.

Como que las odia.

Tanto como las teme.

Siempre sucedió igual á los que más alardean de su parlamentarismo.»

«[⌘]»

Sagasta se ha rendido á Navarro y Rodrigo, según ayer se decía en los círculos políticos.

No le faltaba ya más al presidente del Consejo que vivir de la limosna política que reciba desdeñosamente del gran anfibio.

¡Pobre D. Práxedes Mateo!

«[⌘]»

De *El Diario de Calatayud*:

Su Eminencia el Cardenal Benavides ha enviado á la Junta de festejos del

ferro-carril de Canfranc mil reales, con encargo de que se apliquen á obras de caridad.

«[⌘]»

La comision del Mapa geológico ha publicado con el titulo de *Descripcion física, geognóstica, agrícola y forestal de la provincia de Guadalajara*, una excelente Memoria escrita sobre el objeto indicado, por el conocido ingeniero de montes D. Carlos Castell, profesor que ha sido de la escuela de ingenieros del Escorial. Es uno de los trabajos mas notables en su clase que ha dado á luz aquella comision. El libro del Sr. Castell, de una vigorosa precision científica y nutrido de datos y observaciones locales, será, sin disputa, objeto de estudio y consulta por parte de todos los que deseen conocer las condiciones naturales de la provincia de Guadalajara, especialmente para los que se dediquen á investigaciones mineras, agronómicas y forestales. Se trata, no de un trabajo adocenado y ligero, sino de un estudio profundo, llevado á cabo en el trascurso de muchos años, y sólida y detenidamente discutido y expuesto.

Felicitemos sinceramente á nuestro buen amigo Sr. Castell, por su trabajo científico.

«[⌘]»

Dice *La Iberia*:

«Sigue «el desbarajuste.»

Como que Sagasta sigue,

«[⌘]»

De *La Izquierda Dinástica*:

«A juicio de un periódico, el color que predomina en la fusion es el blanco sucio.

Pues si es tan sucio debe recomendar el colega al Sr. Abascal que lo limpien los mangueros de la villa.

«[⌘]»

El Sr. Perez de Raton ha renunciado el cargo que desempeñaba en una dependencia del Estado.

Los ratones abandonan los edificios que amenazan ruina.

«[⌘]»

Dice *El Debate*:

«No se cansen los periódicos ministeriales: la causa de la fusion no tiene defensa posible. El Gobierno del 8 de febrero, convicto y confeso de inconsecuencia, reo de lesa inmoralidad política, está condenado por la opinion pública, y el fallo es ya inapelable.»

Solo falta el cumplimiento de la sentencia.

«[⌘]»

Háblase de grandes reformas en la legislacion vigente de Hacienda, que el Sr. Camacho propondrá á las Córtes poco despues de su reunion.

¿Es que va á proponer la derogacion de todo cuanto hizo S. E.?

Motivos tiene para estar de ello arrepentido.

«[⌘]»

Dice *La Izquierda*:

«En Barcelona se ha descubierto una

irregularidad de más de un millon de pesetas.

»Los fusionistas no se distraen un momento, pero distraen.

»Los fondos.»

Grave nos parece la afirmacion. Sobre todo, dada su autorizadísima procedencia.

Pertenece al órgano de los constitucionales históricos.

Correspondencia con nuestros suscritores.

P. L. Valencia.—Diga M. S. que está servido.

B. M. B.—Orihuela, queda servido y ya debió recibir el encargo.

ANUNCIOS.

ACADEMIA DE 2.ª ENSEÑANPA.

Plaza de San Juan núm. 2.

El día 1.º de Octubre darán principio los estudios de esta Academia, bajo la direccion de D. Marcos Pardo y Calvo.

Los que deseen inscribirse se personarán en la calle de los mártires número 7, abonando por adelantado 30 reales mensuales.

Los libros y programas serán los señalados en el Instituto.

2-4.

LICOR BREA
MUNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, estrofas y demás enfermedades, piel, orina, reumaismo, debilidad general, primer regenerador sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academias Barcelona y Paris y no aceptó.—8 Rls. FRASCO.

Autor, Escudillers, 22, Barceloua.

MUNERA HERMANOS.

Teruel:—Imp. de LA CONCORDIA.